
本报讯 （记者 宋乐义） 俗谚云：麦忙

不算忙，秋忙忙断肠。秋季变化多端的天气使得

秋收、秋耕、秋种的“三秋”大忙显得格外紧张。近

日，记者在杨楼镇采访时却发现，由于新型农业

机械的推广，农民秋收的劳动强度大大降低，如

今的“秋忙”似乎不再那么忙了。

“最怕碰到连绵阴雨天，收获的玉米不能

及时晾晒，很容易发霉变质。”杨楼镇马庄村的

张占国说，“现在种地、收割、播种、脱粒全都实

现了机械化，老百姓自己动手干的活就剩下最

简单的‘剥皮’了，这点活比过去要轻松多了。”

张占国告诉记者。

记者了解到，农业机械化为农民大大降

低了劳动负担，联合收割机收割玉米时已连

带将农田中的玉米秸秆打碎还田，杜绝了焚

烧秸秆的同时也省去了农民砍秸秆的劳动

量。从 5月份播种玉米后，张占国前后到田里

施肥、锄草、剪苗、浇地不过三五天，平时根本

不需要照看，到了收获时用收割机收割后剥

掉玉米皮，再用脱粒机脱粒，便有商贩主动上

门收购了。

农业机械化，降低了劳动强度的同时也解

放了农村劳动力。“我们一家人都有各自的工

作，农活在工作之余顺手就干了。”张占国向记

者介绍，如今种地收入早已不是他们家庭收入

的主要来源。

从过去掰玉米、砍秸秆、耕地，几乎一个月

都要“手脚齐用”的“忙秋”，到现在各种农业机

械齐上阵，一天功夫就干完以前十几天的活。

“忙秋”不再忙了，农民有了外出打工的时间，

“半工半农”让生活更加富裕。

杨楼镇：金秋丰收季 “忙秋”不再忙

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 丁亚

伟） 随着“三秋”生产的开始，洗耳河街道秋

收秋种有序展开，玉米收割还田快速推进。截

至目前，该街道辖区玉米已完成收割还田 7000

亩，大头落地，剩余将于短期内完成。

该街道今年共种植玉米 9600亩。连日来，

辖区的上河、七里、十里、许寨等居（村）纷纷

进入收割期。各居（村）两委会组织大型收割

机械对辖区所有田地进行机械化收割还田，已

收获的 7000亩玉米全部实行还田作业。同时，

各居村在田间地头搭建秸秆禁烧值班点，加强

巡逻值班，确保不出现焚烧情况。

该街道负责人带领农技人员深入各居

（村）田间地头指导秋收工作，要求各居（村）

要加快收割进度，对所有田地进行还田作

业，扎实做好田间道路、河塘、沟渠内碎落秸

秆、玉米苞叶的清理，保证人居环境整治成

果。

洗耳河街道玉米收割大头落地

9月 12日上午 11时，刚从地里收

玉米回到家的王社政，没来得及洗把

脸，就着急上火地赶到了村小学：学校

的操场地基还有没有不平展的地方，工

人们干得咋样？这一切，都让他放心不

下。

王社政是蟒川镇滕口村的党支部

书记，自打 2016年 8月干上村里的书记

后，他对孩子们的事儿可没少操心。

2016年 7月之前，军人出身的他一

直在外经商，经过多年的摸爬滚打，如

今已是“牛栏山”二锅头酒汝州总代理。

平日里没事爱小酌两口的他，是个地地

道道的性情中人。也正因为此，2016年 7

月，王社政接受镇党委重托回到村里担

任支部委员，一个月后当选为村党支部

书记。从那时起，他就瞄上了亟待改善

的村小学。

村小学的教学楼已有 20多年的历

史，不仅房屋漏水，而且基本上成了危

房。王社政上任之初，就开始为建教学

楼而奔波。苍天不负有心人，2017年下

半年，在我市 100余万元专项教育资金

的支持下，一座拥有 6个教学班及多媒

体教室的现代化教学楼拔地而起，目前

正在装修。

这一件事干成后，信心百倍的王社

政又一鼓作气为村小学申请了占地 5000

平方米的标准化操场。目前，投资 30万

元的操场地基已经完工，正在进行硬化

及配套设施建设，年底可投入使用。紧接

着，王社政像着了迷，一有空就往镇里市

里跑，为学校争取改造资金，在学校周围

铺设了 1000多米的下水道管网，栽花种

树，美化学校环境。还以学校为中心，安

装了 25盏太阳能路灯。“自从盯上学校

的建设后，觉得越干越有劲，越干越觉得

学校有很多地方需要完善。我想在我干

的几年里，争取把学校建成蟒川镇一流

学校，这也算是一件积德行善造福群众

的大好事吧。”

对学校的事儿，王社政越考虑越细，

他上任后，每年都带领村两委班子成员

在教师节前后慰问教师，给教师们鼓劲。

“人常说‘再苦不能苦孩子，再穷不能穷

教育’，这句话说着容易做着难，要靠你

实打实为教育办实事。教师们心里顺畅

了，娃娃们有出息了，咱这个书记才算没

白干！”王社政乐呵呵地说。

郭营战 马鹏亮
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本报讯 （记者 李红涛） 9月 12日，市委书记、

市长陈天富带领市环保局、住建局、城管局、交警大队、

公路局、市委督察局等相关单位负责人，专题调研我市

道路、企业和施工工地扬尘治理情况，并在市委三楼会

议室召开座谈会。

座谈会上，陈天富指出，今年以来，在全市各级各

部门和广大干群的共同努力下，我市大气污染防治工

作取得了一定成效，但也要清醒看到当前我市空气污

染综合治理工作还存在不少薄弱环节和突出问题，面

临的形势十分严峻，工作任务还十分艰巨。各级各部门

一定要进一步提高思想重视程度，努力巩固和提升我

市大气污染防治工作成效，防止大气污染问题反弹，推

动我市空气质量持续向好发展。

就下一步工作开展，陈天富强调，要加快新建、改建

道路施工进度，尤其是 G344板长庄至湾子段和梦想大

道实验中学段，施工单位要倒排工期，加班加点，确保早

日通车。施工工地要严格按照“六个百分百”要求,采用喷

淋、洒水、渣土苫盖等措施，防止产生扬尘。要对渣土、物

料运输出入车辆进行冲洗，并实施覆盖、密闭运输，着力

解决文明施工不落实、渣土车装载不规范等管控难题,严

防运输车辆将泥土带出工地，从源头上管控扬尘污染。

朝川焦化要加快脱硝除尘项目建设进度，在保证安全施

工的前提下，24小时轮换施工，确保项目早日建成投用。

市城管局、公路局要提高频次，对各自分包道路进行清

扫、洒水，保持路面干净整洁。要引导货运车辆绕城行

驶，道路两侧禁止大型货车停放。要组建联合执法队，严

查货运车辆不规范清洗、超载、抛撒和企业偷排等情况。

要加大检查力度，强化措施、狠抓落实，督促相关施工工

地和企业切实做好扬尘污染控制工作，为我市环境质量

提升作出贡献。

当天，陈天富一行先后到宏翔大道、朝川焦化、梦

想大道实验中学段、华予国际酒店项目工地及宁洛高

速汝州站、小屯站等地，听取相关负责人情况汇报，并

就扬尘治理、项目推进作出具体要求和安排。

市领导范响立、姚军柱、祁明安、李应席参加活动

并出席座谈会。

本报讯 （通讯员 程慧娟） 9月 12日，庙下镇新时代文明传习所在镇

政府揭牌成立，同日村级新时代文明传习站在全镇 24个行政村同时挂牌。

据了解，“新时代传习所（站）”是当下宣传学习习近平新时代中国特色社

会主义思想和党的十九大精神、党和国家重大决策部署的大平台，旨在向广

大干部群众讲理论、讲政策、讲道德、讲文化、讲法律、讲知识、讲文明。

庙下镇严格按照有传习场所、有统一标识、有管理机构、有学习制度、有

宣讲队伍、有学习资料、有学习记录的“六有标准”高标准建立了镇级新时代

文明传习所和村级新时代文明传习站。

当天下午，庙下镇新时代文明传习所举办第一期培训班，镇班子成员、各

村党支部书记、村主任，各部门负责人共 100余人参加培训。

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员

王志强） “风穴路与朝阳路交叉口西北

角绿化带暴露生活垃圾案件已处置完

成。”日前，市数字化城市管理监督指挥中

心接到案件处置复核信息。信息内容除包

含案件类型、所属街道（部门）、问题描述

等基本情况外，还附有地图及处置前后的

现场图片，所有情况一目了然。更值得一

提的是，该案件从信息采集到核查结案，

仅花了 50分钟。这样精准、高效的处置效

率，得益于我市数字城管“处置通”上线运

行。

数字化城管“处置通”是安装在移动

终端的软件，专门提供给一线处置人员使

用，主要功能是对待办案卷、经办案卷、督

办案件、挂账案件、作废案件的处置，也可

以对案卷完成批转、立项、回退、申请作废

等操作。过去，数字化城管指挥中心先要

将采集来的信息派遣到相关部门，由其安

排一线处置人员处理，处理完成后需由处

置部门回复处置结果，然后再由数字城管

复核。整个处置过程比较繁琐，处置位置

也容易出现偏差，现场处置人员经常会发

生“找不到”或者“找错”位置的问题，造成

人力、物力的浪费。

随着我市数字城管“处置通”的上

线运行，处置流程大大缩减，处置精确

度也大幅提升，各处置单位的一线处置

人员在现场可以直接通过“处置通”向

市数字化城管指挥中心传送处置结果，

免去了将结果传送到所属部门的环节。

目前，部分处置单位已使用上了处置

通，处理效率明显提高，人力资源也得

到了节省。

市数字化城管方面表示，下一步，“处

置通”会在更多处置部门迅速推广，并不

断完善体系，提高运行效果，扩大系统功

能，使数字城管系统在城市管理中发挥更

大作用，为我市全国文明城市创建再立新

功。

陈
天
富
调
研
我
市
扬
尘
治
理
情
况
时
强
调

提
升
大
气
污
染
防
治
成
效

推
动
空
气
质
量
持
续
向
好

庙下镇村村成立新时代文明传习站我市数字化城管用上“处置通”

本报讯 （记者 陈晶 关莉燕）
当前，正值天气干燥，风沙天气逐渐增

多，扬尘治理尤为重要，由于许多大型车

辆选择夜间行驶，夜间也成扬尘高发时

段。9月 12日晚 11:00，市委督查局、城管

局、住建局、公路局等部门集体出动，兵

分两路夜查我市道路扬尘治理情况。

11:25, 记者随督查一组沿梦想大道

由东往西行驶，看到沿路路面刚刚洒过

水，并且有两辆洒水车不断来回作业。在

梦想大道与双拥路交叉口红绿灯东侧，

路口已经装上 3米高的限高装置，不少

大货车调头绕行。

11:42，双拥路口西到驻军部队的一

段路面，虽然洒水车已经喷洒过水，但路

面泥泞，近百米路段内还有两处路面未

硬化，成为扬尘隐患。

11:53，记者来到西南环，这是许多西

行大货车常走的路段，该路段属于在建

施工道路。检查人员发现道路仍为砂石

层，该洒水措施应属于施工范围，有车辆

快速通过后扬尘不断，措施落实不到位。

00:34，从洛界路十里村附近由西往

东，沿路未看到洒水车湿法作业。继续向

前行至铁路立交桥附近才看到一辆洒水

车在作业。

11：30，督查二组沿着汝南工业大道

向南一边走一边看，发现望嵩南路到工

业大道两侧的施工工地未落实湿法作

业，现场扬尘严重、扬尘颗粒大。

11：45，在产业集聚区、工业大道路

南东段的道路两侧，发现大量黄土裸露，

洒水车喷洒过地面，并且道路现场泥泞。

00:00，在工业大道东段有开挖的管

道，在东南方向有大量黄土堆，沿线有几

个较大开挖出的土堆没有及时进行清

理，施工现场扬尘治理相对较差，并且施

工现场黄土裸露，未按要求进行覆盖。

00:07，在老 207国道超限站东侧路

面破损严重，现场土方、砂、石等物料沿

路抛撒、扬尘现象严重，也没有任何施工

单位和个人覆盖作业。

记者在调查中了解到，针对目前我

市大气扬尘状况，公路局、城管局、住建

局等单位积极行动，强化事前事中事后

的各项措施，力争短时间内扭转扬尘治

理的被动局面。

市公路局和农村所建立工作台账，

给施工企业签订扬尘治理目标责任书，

要求施工企业严格落实“六个百分百”。

同时要求严格落实两个禁止，禁止现场

搅拌混凝土，禁止现场配置砂浆。每周对

所有施工工地进行扬尘检查，并不定时

抽查在建工地。

市城管局在前期工作开展基础上，

对城区环境卫生再次摸排，建立管理台

账并实行动态更新。对照工作标准，逐个

项目认真排查，横向到边、纵向到底，确

保治理、管控目标全覆盖、无遗漏，针对

排查结果列出问题清单，明确责任人，明

确整改时限，明确整改措施，开展集中整

治，确保各项治理措施落到实处。

据了解，当前洒水、喷雾抑尘的具体

作业时间为：上午 9：00—12：00，下午 3：

00—6：00，凌晨 1：00—4：00。实行机械化

清扫、冲洗和洒水作业保洁模式，重点加

大对绕城国省干线、县乡道路的清扫、清

洗力度，保证主要道路处于长湿状态，有

效减少绕城、环城道路的起尘量。要求每

日每条道路做到六冲洗、三机扫，根据大

气污染情况加强洒水、喷雾作业频次，针

对梦想大道、双拥路、云禅大道、宏翔大

道、汝南大道等道路扬尘较大路段，严格

按照“双十标准”进行重点督查。对于安

全岛、右转道、遮阳伞、道牙石、绿化带、

隔离带、围挡、城市喇叭口、护栏及护栏

下路面、路牌、灯杆、果皮箱、垃圾桶、公

交站牌、座椅等城市家具等进行全面清

洗作业。

昨日深夜，我市兵分两路查扬尘

本报讯 （记者 李红涛） 9 月

12日，市委书记、市长陈天富带领市水

务局、市委督查局等相关部门负责人，

实地调研北汝河四号、五号橡胶坝及北

岸沙滩公园、浴场建设。

每到一处，陈天富都详细听取项目

建设进展情况汇报，并与项目施工方负

责人、责任单位认真研究探讨项目建设

中存在的实际问题，深入了解下一步工

程打算，确保河道水利项目扎实有序推

进。

陈天富指出，北汝河四号、五号橡

胶坝及北岸沙滩公园、浴场建设，全市

人民都很期待。汛期即将过去，项目方

要抓住当前施工黄金期，在保证质量、

确保安全的前提下，增加人员，加快进

度，让工程早建成、早见效。四号、五号

橡胶坝和生态堰坝建成后，要在形成的

连续水面上开通游船，让群众欣赏到北

汝河的美丽景观。要加快北岸沙滩公

园、浴场建设进度，设置浅水区供儿童

嬉水，在深水区建设标准泳道，让爱好

游泳的群众有锻炼身体的好去处。要对

水面景观进行规划设计，做好绿化、亮

化工作。要在北汝河两岸规划设计健康

步道、自行车骑道等慢行系统，为市民

散步游玩、休闲娱乐提供方便。各相关

部门要明确分工，加强协作，确保北汝

河水利工程建设顺利推进。

市水务局局长李其祥参加调研。

陈天富调研北汝河橡胶坝建设

工作人员在梦想大道察看
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